
１　念頭にあたり（校長挨拶）

２　後期生徒会長挨拶

５　結の森植生調査にいってきました！

３　３学期に向けて(教務部より）

４　各種表彰

　

掲示

１月８日(金)から３学期が始まりました。今年度は新型コロナウィルスの感染防止対策による措置のため、休業

措置が取られたり、さまざまな行事が中止・延期となり、いつもとは違った高校生活を送ってきました。２学期の

終業式では、「２学期の成績」の反省・目標設定についてや宿題・課題を計画的に行うこと、生活リズムを崩さな

い「規則正しい生活」を心がけるなどの話をしました。皆さん計画的に過ごすことができたでしょうか？

さて、３学期は皆さんにとって今年度最後の締めくくりの学期になります。３年生は卒業をするため、１・２年

生は次の学年に進級するためという大きな目標があるとともに、各自がいろいろな目標・夢に向かって頑張る学期

です。さらなる取り組みを考えてできることからやっていくようにしましょう。３学期は１・２学期に比べてとて

も短く、あっというまに学年末試験になりますので、計画的に取り組んでいくようにしてください。学業成績とと

もに生徒各自のさまざまなスキルを心身ともに磨いてもらいたいと思います。

令和２年度高知県高等学校男女ソフトボール夏季大会 ３位

令和２年度高知県高等学校男女ソフトボール秋季新人大会 ３位

令和２年度高知県高等学校男女ソフトボール冬季大会 ３位

令和２年度幡多支部駅伝大会 ３年連続出場 ３年１Ｈ 中平昌徳

令和２年度幡多支部駅伝大会 ３年連続出場 ３年１Ｈ 松下愛佳

１１月２１日(土)寒さが厳しくなる中、晴れやかな空のもと間伐の効果を確かめる植生調査が行われました。

１年生４名、２年生４名、３年生１名の計９名の生徒と四万十町森林組合、コクヨ株式会社の方々がチームに分

かれて調査地点Ｃ(間伐後１４年)、Ｄ(間伐後９年)の２か所を調査しました。

リーダーである２年生、田邊生弥君の号令のもとチームで協力しながら調査を行い、怪我などなく無事に終え

ることが出来ました。高校生は図鑑と植物を見比べながら「見た目・手触り・植物の生え方」などの特徴を踏ま

え、同じチームの人へ説明をしながら作業している姿も見られました。

振り返りの中で「自分たちのペースで進んでいった部分があった。もっと周りの状況を見て行動したい。」

「初めて会う大人の人と話すのは緊張もしたし、中々話せなかった。」「周りの人が沢山話かけてくれたので助

かった。自分もそうなりたい。」といった言葉も聞こえていました。生徒たちにとって今回の経験は知識をもっ

て地道な作業を粘り強く行う忍耐力を養うだけでなく様々な学びがあったようです。

１年生は前日に学校と植生調査の紹介も行いました。時間に余裕が無い中、想像以上に準備が進まない部分も

あり、今回の発表にはまだ改善できる部分があると感じたようです。

後期より生徒会長になりました２年１Ｈの近藤文弥です。今期で生徒会は４期となり、４期目でやっと生徒

会長という夢を達成することができました。僕が生徒会長になってしたいことは、生徒全員が学校生活や行事

を積極的に行い、笑顔が絶えない学校づくりです。学校で行う行事ということで、生徒全員の力で行うことが

一番大切だと考えています。その中でも、みんなが笑顔になれること、これが楽しさややりがいにも関係して

くると思うので、それらの点を重視したいです。そして何より、今回の生徒会は、メンバーの大幅な変更、そ

して大幅な配置転換が行われています。自分自身も前期は支える役目でしたが、後期になり引っ張る立場にな

りました。まだまだ未熟ではありますが、みんなの期待にこたえられるよう、そしてこの四万十高校をよりよ

い学校にするためにも、他の生徒会メンバーと協力して活動していきたい考えていますので、何卒よろしくお

願いいたします。

謹んで新春の祝詞を申し上げます。昨年は、保護者の皆様や地域・関係者の皆様には、本校の教育活動へのご理解とご協力をいただきありがとう

ございました。

本校では、「学校の魅力化と情報発信」「学力の向上と進路保障」「社会性の育成」を取組の３本柱として日々の教育活動を行っています。昨年

は、新型コロナウィルス感染症対策のため殆どの校外活動が制限され、生徒は残念な思いをしたことと思います。その中でも、日々の授業・補習や

部活動等、文化祭、音楽部の定期演奏会、ソフトボール部の県ベスト４など、頑張っている姿をみせてくれました。学習面においては、手厚い指導

と生徒一人ひとりの前向きな取り組みから、県下一斉に行われる基礎学力診断テストでは、学校の目標値を大きく上回ることができました。何より

手段と方法が確認できたことと生徒一人ひとりの向き合う姿勢が大きな成果であり、このことは本校の魅力ある取組の一つでもあると思います。学

校存続に向けて、昨年度から県外募集にも力を入れてまいりました。昨年度を上回る施設見学があり、その中で多くの方が「四万十川」の知名度と

環境への興味、四万十町への高い関心を持たれていました。しかし生徒募集に関しては、地元中学校から一定の入学者（目標：５０％以上）があり、

それに附随する形で県外・地域外生徒の入学があることが基本であると考えています。よろしくお願いします。

さて、１・２年の皆さんは、3学期は本年度を締めくくる学期である同時に、次年度の０学期とも言われています。この学年をまたぐ学期をどう過

ごせばいいかを考え、しっかりチャレンジしてください。3年生の皆さんは、本校での学校生活も残りわずかとなり、卒業後の新たなステージに向け

て不安と期待があると思いますが、この3年間を確かなものとするためにも、最後まで気を引き締めて取り組んでください。

四万十高校は３つの柱で教育活動を推進してまいります。保護者の皆様、地域・関係者の皆様には、本年の変わらぬご支援のほど宜しくお願い申

し上げます。



６　性教育講座を行いました。

７　もりだばぼーいより 　　　２・３月の行事予定

８　魅力化コーディネーターの部屋（連載）

お問い合わせ先：四万十高校総務部

メール shimanto-h@kochinet.ed.jp

電話 0880-27-0034

FAX 0880-27-0477

日 曜 行　事 日 曜 行　事

週明けテスト（国）　　　　　　　　　　　　　　　　　　 卒業式

2年就職ガイダンス終日 学年末考査①

地域課題探究成果発表会5・6限 A日程・特別選抜

A日程・特別選抜

大学入学共通テスト2年1日目

バレー冬季大会

バレー冬季大会

大学入学共通テスト2年2日目

追試ガイダンス　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 学年末考査②　　

週明けテスト（英）

追試補習① 学年末考査③

追試補習② 学年末考査④

建国記念の日 学年末考査⑤

四万十川一斉清掃

追試補習③

開かれた学校づくり推進委員会

土曜補習⑲ ソフトボール教室⑤

追試補習④　　　　　　　　　　　　　　　 A日程・特別選抜合格発表　　　　　　　　　　　　　

基礎力向上週間➀

週明けテスト（数）　

追試補習⑤

基礎力向上週間➁

追試

基礎力向上週間③

基礎力向上週間④　総合学力テスト・1月2年（web結果配信）

追試結果提出締切（12：00） 修了式

基礎力向上週間⑤

ソフトボール教室④(窪川） 春分の日

土曜補習⑳

英検二次試験A日程③

B日程

週明けテスト（国）

総合学力テスト・1月1年（web結果配信）

天皇誕生日

学年末考査発表

大学入学共通テスト2年（web結果配信）

環境学習報告会（PM） B日程合格発表

卒業式予行 合格者登校日（ＰＭ）

英検二次試験B日程③
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１２月１５日（水）、２学期末試験終了後、医療法人聖真会渭南病院の助産師、筒井久美氏を講師に迎え保健講話を実施しました。新型コロナ

ウイルス感染症予防のため講師の方にはＺＯＯＭでご講演いただきました。今回は自分たちの体や心の変化、性行為について、妊娠、避妊、性感

染症についてスライドで説明をいただきながら学びました。中学校や高校の保健の授業で学んだこともありましたが、より詳しく教えていただき

自分の将来と関連して考えることができたのではないかと思います。生徒からは「姓に関してもっと興味を持って情報を集めていきたい。」「自

分だけでなく相手も思いやって関係を築いていきたい。」「自分の意見をしっかり伝えていきたい。」という感想を聞くことができました。今回

の講話をきっかけに、自分がどんな人生を歩んでいきたいのか、そのための今の過ごし方などゆっくり考えてほしいと思います。

また、性に関する心配なことや不安なことがあるときの相談先として高知県思春期相談センター（ＰＲＩＮＫ）を紹介していただきました。

困ったことがあるときは一人で悩まず、家族の方や教職員、ＰＲＩＮＫなどの相談機関にいつでも相談してくださいね。

あけましておめでとうございます。もりだばぼーいです。

早いもので学校に親しみを持ってもらうために四万十高校マスコット

キャラとなって１年がたちました。ぼーいの主な活動区域はinstagram

なのですが、学校の日常を伝え続けて投稿件数108件、フォロワー数172

となっております（12月現在）。開設が春だったことを考えると思って

いたより順調に伸びています。目標フォロワー数は40,010(四万十)人。

これからもどんどん投稿していきますので、応援とフォローをよろしく

お願いします。

さて、2021年は丑年。牛は歩みが遅いですが、干支の順番を決めると

きに自分の遅さを自覚して早めに動き出しました。ぼーいも一歩一歩目

標を見据えて2021年を歩んでいこうと思います。

あけましておめでとうございます。四万十高校魅力化コーディネーターの大野美幸です。

昨年を振り返ってみると、魅力化コーディネーターの活動としてもやはり制限される部分

は少なからずあったかと思います。しかし、今年度学校で発足した「魅力化推進チーム」の

先生方と一緒になって知恵を出し合い、さまざまなことにチャレンジできた年にもなりまし

た。その中の１つが学校の情報発信です。

全国募集に向けて行った「オンライン学校説明会・個別相談」では、当初は不慣れなこと

もあり、どのように四万十高校の魅力を伝えたら良いのか試行錯誤した面もありましたが、

最終的には全国から多くの方々が参加し、四万十高校に興味を持ってくれました。

また、昨年開設された公式インスタグラムでは、上記のように多くの方がフォローしてく

ださり、もりだばぼーいの投稿を楽しんでくれているようです。

このような情報発信の成果もあり、今年度は昨年度を大きく上回る方々が四万十高校に興

味を持ち、学校施設見学会にも参加してくださいました。お越しいただいた方々は、地域の

方々から温かく声をかけていただいたことや、大正の豊かな自然、地域と連携した学校の取

り組みなどに大変感動されていました。

今年は魅力化コーディネーターとして、「魅力化推進チーム」の一員として、在校生と地

域内外から入学する未来の四万十高校生がより充実した学校生活を送ることができるよう、

さまざまなことにチャレンジしていきたいと思います。地域のみなさま、先生方、生徒のみ

なさん本年もどうぞよろしくお願いします！

学校生活の様子などを「もりだばぼーい」くんとともに日々UP

していく予定です。

学校ホームページのホーム画面「学校連絡先等」から入っていた

だくか、

インスタから「shimantokoukou」もしくは、#四万十高校

で検索してみてください。

ぜひフォローよろしくお願いします。


